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1. Eröffnungslied „Turnerlied“ 

 
 
Um 19.30 Uhr ertönt die Glocke 
 
Der Präsident begrüsst kurz alle Anwesenden und anschliessend wird das Turnerlied 
gesungen. 
 
 

2. Begrüssung / Appell 

 
Der Präsident begrüsst alle 

 Ehrenmitglieder 

 Gönner und Passivmitglieder 

 Sowie alle Aktiv- und Freimitglieder des Turnverein Dotzigen 

 
 
Speziell begrüsst er die Gäste 

 Delegation vom Damenturnverein Fränzi Jakob Sandra Bärtschi  

 Delegation der Frauenriege Therese Hügli Katrin Jakob  

 Vertreter des Burgerrates Markus Schaller Beat Schaller 

 MUKI und KITU Leiterinnen Fränzi Jakob 

 

 
Entschuldigungen  

 Ramona Ernst  

 Andrea Läng  

 Bettina Schneider  

 Rolf Bracher  

 Roland Sperisen  

 Manuel Walther  

 Bruno Schnüriger 

 Martina Schaller 

 Kevin Flückiger  

 
 
 
 



Protokoll Hauptversammlung 2018 des TV Dotzigen 3 / 11 

Appell 

 
Anwesend: Aktivmitglieder 21 Stimmberechtigt: 38 

 Freimitglieder   4 

 Ehrenmitglieder 13 

 Passivmitglieder   0 Absolutes Mehr: 20 

 Gäste & Gönner   4 
 
 
Stimmenzähler 

 Die zwei Stimmenzähler Philippe Sartori und Thomas Schaller werden von der 
Versammlung mit einem kräftigen Applaus gewählt. 

 
 
Stimmberechtigt 

Stimmberechtigt sind alle: 

- Ehrenmitglieder 
- Freimitglieder 
- Aktivmitglieder 

 
Nicht Stimmberechtigt sind: 

- Passivmitglieder 
- Gönner 
- Gäste 

 
 
Informationen 

 Die Einladung und Traktandenliste wurde fristgerecht gem. Statuten versandt. 

 Jahresberichte wurden auch dieses Jahr auf dem Internet publiziert. 
 

 Es sind keine schriftlichen Abänderungen der Traktanden eingegangen! 
Niemand aus der Versammlung wünscht eine Änderung der Traktandenliste. 

 
Essen / Getränke 

 Essen gehen zu Lasten des Turnverein 

 Getränke gehen zu Lasten jedes einzelnen, für Gäste Gratis 
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3. 
Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 
vom 26.01.2018 

 
 
Das Protokoll wurde auf der Homepage www.turnverein-dotzigen.ch veröffentlicht. 
 
Es gibt keine Bemerkungen oder Änderungen zum Protokoll der letzten 
Hautversammlung. 
 
Das Protokoll der letzten HV wird genehmigt. 
 
 
 

4. Abnahme der Jahresberichte 

 
 
Die Jahresberichte wurden nicht mit der Einladung versandt sondern auch dieses Jahr auf 
der Homepage www.turnverein-dotzigen.ch  veröffentlicht. 
 
Es werden keine Änderungen der Jahresberichte gewünscht. 
 
Aus Tradition liest der Präsident seinen Jahresbericht vor. 
 
Im Globo werden über die Jahresberichte abgestimmt. 

 Präsidenten 

 Aktivriege 

 Männerriege 

 Seniorenriege 

 JUTU 
 
Die Jahresberichte werden von der Versammlung mit Applaus genehmigt. 
 

http://www.turnverein-dotzigen.ch/
http://www.turnverein-dotzigen.ch/
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5. 
Abnahme der Jahresrechnung nach Kenntnisnahme des 
Revisorenberichtes 

 
 

Jahresrechnung TVD 
 

Tamara Flückiger erläutert die prov. Abrechnung des Schwingfestes, jedoch fehlen noch  
einzelne Beträge. 
 
Zur provisorischen Abrechnung werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Tamara Flückiger-Probst erläutert die Jahresrechnung. Auch zu der Jahresrechnung 
werden keine Fragen gestellt. 
 
Bericht der Revisoren (Beat Arn / Peter Ledermann)   
Tamara hat eine sehr saubere Abrechnung vorgelegt. Besten Dank Tamara, für deine 
wertvolle Arbeit. Die Revisoren empfehlen die Jahresrechnung zu genehmigen. 
 
Die Jahresrechnung wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
Anregung von Gast Sandra Bärtschi: 
Sie findet es nicht richtig, dass der Jubiläumsanlass in die Schwingfestabrechnung 
genommen worden ist und nicht in die Turnvereinabrechnung. 
 

Jahresrechnung des JUTU 
 
Hansjörg Jakob erläutert die Jahresrechnung des JUTU 
 

Bericht der Revisoren (Beat Arn / Peter Ledermann)  
Die Jahresrechnung vom JUTU ist sauber geführt. Besten Dank Hansjörg, für deine 
wertvolle Arbeit.  Die Revisoren empfehlen die Jahresrechnung der JUTU zu genehmigen.   
 
Die Jahresrechnung der JUTU wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
 

6. Erteilung der Entlastung an den Vorstand 

 
 

 Es haben alle die Jahresberichte gelesen 
 

 Und die Rechnungslegung erhalten 
 
Die Entlastung des Vorstandes wird von der Versammlung mit 0 Gegenstimmen 
erteilt. 
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7. Mutationen 

 
 
Austritte: 

 Marco Jakob 
 
Der Austritt wird zur Kenntnis genommen. 
 
Neueintritte: 

 Olivia Furer 

 Toni Vogel 

 Stefan Hässig 
 
Die Neueintretenden werden mit einem kräftigen Applaus in den Verein 
aufgenommen 
 
Mitturner/innen 

 Jasmin Gisiger (bisher) 

 Nadine Ziswiler 

 Jana Kunz 
 
Auch die neuen Mitturnerinnen werden mit einem kräftigen Applaus im Verein 
begrüsst. 
 
Übertritte Aktiv-Passiv 
 

 Manuel Walther möchte vom Aktivmitglied zum Passivmitglied wechseln. 
 

Übertritte Passiv-Aktiv 
 

 Nach langjähriger Passivmitgliedschaft, wird Thomas Schaller wieder als 
Aktivmitglied in der Männerriege begrüsst. 
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8. Unterhaltungsabende 2019 

 
Der Vorstand schlägt vor, aufgrund des hohen Aufwandes und der niedrigen Bereitschaft 
für den Aufbau, den Unterhaltungsabend in der Mehrzweckhalle in Büetigen 
durchzuführen. Der Vorstand ist sich bewusst, dass so ein Anlass im Dorf bleiben sollte, 
jedoch ohne Motivation der eigenen Vereinsmitglieder ist dies in diesem Umfang nicht 
mehr möglich.  
Das Wort wird der Versammlung übergeben. 
 
Beat Walther findet es schade aber sieht unsere Anliegen. 
Beat Arn fragt, wie hoch die Hallenmiete ist. Diese wird bei ca. CHF 1000.- liegen. 
Stefan Hässig findet es gar nicht gut, dass dies nicht im Dorf stattfinden wird. Wurden 
nicht noch andere Leute angefragt zum Helfen? Zurzeit wurden noch keine anderen 
Personen angefragt, dies wäre aber auch eine Alternative. 
Beat Walther denkt, dass wir keine Helfer finden werden wegen dem Schwingfest. Den 
Unterhaltungsabend so durchzuführen sollte ein Versuch sein. 
Hansjörg Jakob findet wir müssen einen Unterhaltungsabend durchführen, in erster Linie 
wegen der Jugend. Die die Anlage in Büetigen sei genial. 
 
Abstimmung:   Ja: 27 
  Nein: 1    
  Enthaltungen: 10 
 
Der Unterhaltungsabend 2019 findet in Büetigen statt. 
 
 

9. Beschlussfassung des Jahresprogramms 

 
 
Das Jahresprogramm wird vom Präsidenten erläutert. 
 
Das aktuelle Jahresprogramm wird per E-Mail versendet.  
 

Das Jahresprogramm des Turnvereins wird einstimmig angenommen. 
 
 

Jahresprogramm des JUTU 

Hansjörg Jakob erläutert das Jahresprogramm der JUTU. 
 
Auch dieses Jahresprogramm wird von der Versammlung gutgeheissen. 
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Erläuterungen Turnbetrieb 2019 

 

 Aktivriege  Lukas Dönni 

Das Training 2019 hat seit einiger Zeit begonnen, eventuell wird das Leiten der 

Trainings auf die Mitglieder aufgeteilt und der Leiterlohn für Trainings eingesetzt, 

welche etwas kosten, z.B. Tennis, Squash, ect. Ab Frühling wird fürs ETF trainiert. 

 

 Männerriege  Roger Keller 

Roger Keller erläutert, dass er mit allen Angemeldeten für das ETF in Aarau, auch 

im Training rechnet. 

 

 Seniorenriege  Marcel Hofer 
Training ist wie bisher, er hofft auf guten Turnstundenbesuch. 

 

 

10. Beschlussfassung über Mitgliederbeiträge 

 
 
Die Mitgliederbeiträge bleiben dieses Jahr unverändert. 
 
 

11. Beschlussfassung über den Voranschlag (Budget) 

 
Budget 
 
Tamara Flückiger-Probst erläutert das Budget 2019 
 
Iwan fragt, ob Mitglieder an die Festkarte für das Eidgenössische Turnfest etwas zahlen? 
Es könne nicht sein, dass wir immer ein defizit machen. 
 
Beat Walther findet, dass eher die Jahresbeiträge erhöht werden sollten und nicht die 
Turner etwas an die Festkarte zahlen müssen. 
 
Werden dies im Vorstand besprechen 
 
Das Budget wird einstimmig von der Versammlung angenommen. 
 
Budget JUTU 
 
Hansjörg Jakob erläutert das Budget 2019 
Einnahmen: 6800   Ausgaben: 6330 
 
Das Budget der JUTU wird einstimmig von der Versammlung angenommen. 
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12. Statutenänderungen 

 
 
Der Vorstand schlägt der Versammlung keine Statutenänderungen vor. 
 

 
 
Vorstand 
 
Demissionen: Kassierin Tamara Flückiger 
 Sekretärin Ramona Ernst 
 
  
  
Nach langen Diskussionen, wer die Ämter übernehmen wird, setzt sich der  Vorstand 2019 
wie folgt zusammen: 
 
Vorstand 2019: Präsident Stefan Furer bisher 
 Vizepräsident Markus Schaller bisher 
 Kassier Roger Maurer Neu 
 Sekretär Hansjörg Jakob Neu 
 TK - Chef Lukas Dönni bisher  
 Leiter Aktive Lukas Dönni bisher 
 Leiter Männerriege Roger Keller bisher 
 Seniorenobmann Marcel Hofer bisher 
 Chef Jugendturnen Hansjörg Jakob bisher 
 
 
Roger Mauer übernimmt das Amt als Kassier gerne mit der Unterstützung von Ramona 
Ernst. Ramona Ernst wird die Bankgeschäfte erledigen, Roger Maurer übernimmt die 
Tätigkeit im Vorstand. Es sollte aber bald jemand Jüngeres nachkommen. 
 
Hansjörg Jakob übernimmt für ein Jahr das Amt als Sekretär, ab 2020 hat sich Tom 
Schaller anerboten. 
 
Der Vorstand wird mit einem kräftigen Applaus gewählt. 
 
 
Nebenämter: 

 
Demissionen: Fähnrich Kevin Flückiger 
 
 Fähnrich neu: Philippe Sartori 
  
 
Die Nebenämter werden im Globo einstimmig angenommen. 

13. Wahlen 
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OK Vereinsanlässe 2019 
 
Neu besetzt: Präsident Kaan Bölükbasi 
 Kasse Roger Maurer 
 Turnerisches Programm vakant 
 Tombola UA Martina Schaller 
  
   
Die neuen Personen im OK-Vereinsanlässe werden mit einem Applaus gewählt. 
 
 
 

14. Ehrungen 

 
 
Freimitglied nach 16 Jahren: 

 keine 

 
Ehrenmitglied: 

 keine 

 
Turnerisch (Fleissauszeichnung): 

 Aktivriege   Lukas Dönni 

2 Fleissauszeichnungen: Lukas Dönni, Stefan Furer 

 Männerriege   Roger Keller 

3 Fleissauszeichnungen: Markus Engelmann, Roger Keller, Beat Schaller 

 Seniorenriege  Marcel Hofer 

Alle Leiter erhalten eine Flasche Wein 
 
 
Ebenfalls werden dem Vorstand, den Nebenämtern, den brevertierten Kampfrichter sowie 
am OK-Schwingfest  Geschenke überreicht. 
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15. Beschlussfassung über Anträge und Verschiedenes 

 
 

 Neue Fotos der einzelnen Riegen und vom gesamten Turnverein werden im 
Frühling 2019 gemacht. 

 

 Raiffeisen Verein(t) 
o Wie alle Jahre liegen wieder Antragsformulare für das Raiffeisen Verein(t) 

auf. Bitte all diejenigen ausfüllen, welche ein Privatkonto auf der 
Raiffeisenbank haben. 
Für jedes Mitglied wird von der Raiffeisenbank CHF 30.- auf das Konto des 
Turnvereins überwiesen. 

 

 Die Karte von Jael Kaufmann wird noch in Umlauf gegeben. 
 
 
Der Präsident informiert über den Ablauf des Essens und dankt Tamara Flückiger für die 
Organisation des Abends. 
 
Roger fragt, ob jemand ein Problem hat wenn alles ausser der HV Einladung per Mail 
versendet wird. Für alle ist dies in Ordnung. 
 
Aus der Versammlung: 
 
Lukas sucht noch Kampfrichter oder Jugileiter 
 
Fränzi dankt als DTV und Muki zur Einladung und wünscht alles Gute. 
 
Therese Hügli dankt auch ganz herzlich im Namen der Frauenriege und erwähnt, dass sie 
gerne helfen werden, falls wir Hilfe benötigen am Unterhaltungsabend.  
 
Markus Schaller dankt vom Burgerrat und wünscht alles Gute fürs ETF. 
 
Der Präsident dankt noch dem DTV für die schöne Glocke, welche sie uns zum Jubiläum 
geschenkt haben. 
 
 

16. Schlusslied „Hans Spielmann“ 

 
 
Mit dem Lied „Hans Spielmann“ wird die Hauptversammlung 2018 um 21.20 Uhr 
geschlossen. 
 
Für das Protokoll 

 
 
 

Roger Keller    Stefan Furer 


